

OTAN - AFGHANISTAN
NI GUERRE - NI ALLIANCE MILITAIRE
PAIX - LIBERTE - DEMOCRATIE

Prochaine réunion
MERCREDI 5 NOVEMBRE
à 18h à la Bourse du travail de Paris
3 rue du Château d'eau

Présents : FSU, PCF, le Mouvement de la Paix, MPEP, Union pacifiste, ATTAC, PCOF, DISSENT, LCR, UJFP, ACG, Iraniens contre la guerre, AAW, les Verts, C. Faty Koumba, les Alternatifs, Droit-Solidarité, PRS, MRAP,

Excusés : NPA, CEDETIM

Collectif Otan-Afghanistan
Relevé de décisions de la réunion du 22 octobre 2008

1, Appel pour le Contre sommet de Strasbourg

L'Appel ci-dessous a été proposé par l'ensemble des organisations présentes. Il est destiné à rassembler à Strasbourg le plus grand nombre possible d'organisation et de participants, c'est dans cet esprit qu'il a été élaboré. Faites passer et signer par toutes les organisations dans vos réseaux !

Envoyer les signatures à : arielle.denis@mvtpaix.org

2 Réalisation d'un « 4Pages » d'information et de mobilisation sur le contre sommet

Réunion du groupe detravail MERCREDI 29 OCTOBRE à 18h à la Bourse du travail - République

3 Assemblée militante avec le collectif allemand

Reiner Braun - représentant du collectif allemand-sera à Paris le Mercredi 19 novembre et fera le point sur la mobilisation allemande et internationale à la Bourse du travail. L'occasion de mobiliser et de motiver. Chaque organisation signataire pourra s'exprimer sur ses motivations (5mn ?). Venez nombreux et faites venir du monde !

4 UnGroupe de travail international de préparation a été constitué à Stuttgart formé d'une vingtaine de membres. Pour la France : 1 représentant d'Attac Strasbourg + 1 autre membre de la coordination locale, et 2 membres du collectif national : Arielle Denis + SOPHIE ZAFARI (FSU)

Prochaine réunion internationale Bruxelles- 1^{er} décembre

5 Forum social mondial à Bélem (Brésil 26 Janvier 2009). Suite aux réunions du FSE, la proposition de l'AG de mouvements sociaux est de faire du 4 avril 2009 une journée mondiale contre l'Otan, la militarisation et les guerres. Une Assemblée mondiale sur l'Otan est prévue (suivi Mouvement de la paix)

APPEL
NON A LA GUERRE : NON A L'OTAN

A l'occasion du soixantième anniversaire de l'OTAN, nous vous appelons à venir manifester à Strasbourg le 4 avril 2009 contre les politiques militaires et nucléaires agressives de l'OTAN et à participer au contre-sommet pour affirmer qu'un monde de justice et de paix est possible.

- **Nous l'affirmons avec force: la France doit renoncer à son intégration dans le commandement militaire de l'OTAN. Elle doit rompre avec une politique aux visées dominatrices méprisant les droits des peuples.**
- **Nous refusons la vision dangereuse et manichéenne de la "guerre des civilisations" et toutes réponses militaires aux crises mondiales et régionales.**
- **Nous rejetons la course aux armements et refusons de vivre dans la crainte du recours à l'arme nucléaire. Il est inacceptable que les dépenses militaires engloutissent l'argent nécessaire à la satisfaction des besoins vitaux de l'humanité ; d'autant plus que les gouvernements voudraient faire payer aux peuples les dégâts du libéralisme financier**
- **Nous exigeons la fermeture des bases militaires étrangères dans tous les pays.**

Pour construire un monde plus sûr et plus juste, nous voulons démilitariser et démocratiser les relations entre les peuples et établir de nouvelles formes de solidarité et de coopération.

En Afghanistan, le bilan de l'occupation militaire est dramatique. Les populations afghanes doivent retrouver els moyens de décider de leur avenir. Il est temps de mettre en oeuvre une solution politique internationale fondée sur l'aide d'urgence et la reconstruction dans le respect des droits du peuple afghan, en particulier des droits des femmes. Nous demandons le retrait du dispositif militaire français des troupes de l'Otan.

Fait à Paris le 22 octobre 2008

Rappel

Amorce de calendrier :

1^{er} décembre à Bruxelles : réunion internationale de préparation de la manifestation de Strasbourg. 3 participants par pays.

Assemblée militante internationale à Strasbourg les 14-15 février 2009.

**Appel international de Stuttgart du 5 octobre 2008
A signer par organisation**

NON A LA GUERRE - NON A L'OTAN

A l'occasion du soixantième anniversaire de l'OTAN, nous vous appelons à venir manifester à Strasbourg et à Kehl en Avril 2009 contre les politiques militaires et nucléaires agressives de l'OTAN et affirmer l'exigence qu'un monde juste et sans guerre est possible.

L'OTAN est un obstacle croissant à la réalisation de la paix mondiale. Depuis la fin de la guerre froide, l'OTAN a tenté de se redéfinir comme outil militaire aux mains de la « communauté internationale », promouvant la soi-disant « guerre contre le terrorisme ». En réalité, c'est un instrument militaire dirigé par les Etats-Unis qui dispose de bases militaires sur tous les continents, outrepassa les Nations Unies et les règles du Droit international, encourage la militarisation et l'escalade des dépenses militaires_ les pays de l'OTAN cumulent 75% des dépenses militaires mondiales. En poursuivant depuis 1991 son projet d'expansion au service de ses intérêts stratégiques et du contrôle des ressources, l'Otan a engagé une guerre dans les Balkans sous la dénomination fallacieuse de « guerre humanitaire » et mène depuis 7 ans une guerre brutale en Afghanistan, où la situation empire de façon tragique s'étendant désormais au Pakistan.

En Europe, l'OTAN aggrave les tensions, alimente la course aux armements avec le prétendu « bouclier » antimissile, un arsenal nucléaire gigantesque et sa doctrine de « première frappe nucléaire ». La politique de l'Union Européenne est de plus en plus liée à l'OTAN. L'expansion actuelle et potentielle de l'OTAN en Europe de l'Est et au-delà, ainsi que ses opérations « hors zone » font courir un danger à la paix mondiale. Le conflit du Caucase en est un exemple clair. Toute progression de l'implantation de l'OTAN augmente les risques de guerre, y compris le danger du recours aux armes nucléaires.

Afin de réaliser notre dessein d'un monde pacifique, nous nous opposons à toutes réponses militaires aux crises mondiales et régionales, elles constituent une partie du problème et en aucun cas une solution. Nous refusons de vivre dans la crainte du recours à l'arme nucléaire et nous rejetons toute nouvelle course aux armements. Nous devons diminuer les dépenses militaires et utiliser ces ressources pour faire face aux besoins vitaux de l'humanité. Toutes les bases militaires étrangères au pays où elles sont implantées doivent être fermées. Nous nous opposons à toute implantation militaire utilisée pour faire la guerre. Nous voulons démocratiser et démilitariser les relations entre les peuples et établir de nouvelles formes de coopérations pacifiques afin de construire un monde plus sûr et plus juste.

Nous vous appelons à diffuser ce message et à inviter chacun à venir à Strasbourg et à Kehl afin de transformer cette vision en réalité. Nous pensons qu'un monde de paix est possible !

NON À LA GUERRE – NON A L'OTAN

Contact www.appelotanafghanistan.org

Arielle Denis : arielle.denis@mvtpaix.org / 0140120912

Catherine Rio : catherine.rio@mvtpaix.org